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Fiualiza el verano solidario de Estepa. La delegada
de Personal del Ayuntamiento de Estepa, Mafia Jos6 Amador, |
junto a los representantes de La Caixa Marta Pradas y Juan Aure-
lio Yaque, han fmalizado con 6xito el proyecto verano solidafio,
que ha acogido hasta a 3o niflos con necesidades especiales.

-- ~nes para entender el vino.
Investigadores de la Universidad de Sevilla
optan pot las t6cnicas de imagen para aprove-
char los subproductos de vinificaci6n, una
forma mils rfipida, segura y no destructiva.

Escuela de verano de Osuna.
Las concejalas de Bienestar Social e Igual-
dad, Bfigida Pach6n, y Educaci6n, Aann-
ci6n Bellido, chusuraron h escuela de ve-
rano puesta en marcha pot el Ayunta-
miento de Osuna y que ha venido
funcionando en julio y de agosto. Los 5o
escolares inscritos se hart sido distlibuidos
en funci6n de la edad y de los tres talleres
que componen esta escuela, cuyas activi-
dades se hart desarrollado en el CEIP Fran-
cisco Rodfiguez Matin de h villa ducal.

50 empleos directos en Los Villa. La zona co-
mercial Los villa, en Carmona, generar~ unos 50 empleos
directos. El alcalde Juan/lvih visit6 ayer las obras de urba-
nizaci6n de este espacio que, ademfis de la zona de ocio,
albergar~ hasta 117 viviendas y una gran zona verde.

GuJllena espera Ia FeFIR. La plaza de Espafia acogi6 -~

la presentaci6n del cartel, la revista y programa de las fies-
tas patronales en honor a la Virgen de la Granada de Guille-
ha, en una velada que finaliz6 con un desflle flamenco con
firmas como Faralaes, Angeles Copete y Carmen Acedo.
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Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.-Investigadores de la US
utilizan técnicas de imagen para optimizar
subproductos de vinificación
SEVILLA, 31 Ago. (EUROPA PRESS) -
Investigadores de la Universidad de Sevilla (US) han utilizado técnicas de imagen para optimizar el
aprovechamiento de subproductos de vinificación en la industria del vino.
En una nota, la US ha informado de que en la industria del vino es importante conocer la composición
fenólica de cada tipo de subproducto en cada fase de la vendimia para determinar su potencial antioxidante y
sus posibles aplicaciones industriales, además, "es necesario hacerlo de forma rápida y con exactitud para
agilizar los procesos industriales y minimizar el impacto medioambiental".
Para ello, hoy día se emplean técnicas químicas convencionales, que determinan la composición fenólica de
los subproductos de vinificación pero que necesitan procesos previos de extracción que aumentan el tiempo
de análisis y requieren el uso de productos químicos que, además de ser costosos, pueden ser peligrosos para
la salud y perjudiciales para el medio ambiente.
Ante la necesidad de obtener métodos alternativos no destructivos, que no requieran mucho tiempo de
análisis ni uso de disolventes, el grupo de investigación 'Color y Calidad de los Alimentos de la Universidad
de Sevilla' ha aplicado una nueva técnica para discriminar entre variedades, estimar la fecha de muestreo y
predecir el contenido de flavanoles de las semillas de las uvas.
De esta manera, se trata en concreto de un análisis basado en imágenes hiperespectrales en infrarrojo
cercano (NIR) (de 900 a 1700 nanómetros) que proporciona información de forma rápida, segura y no
destructiva para la evaluación de la composición química.
"El objetivo de este trabajo es establecer en qué medida se puede sustituir el análisis químico convencional
por una técnica rápida para la evaluación química de subproductos de vinificación. Así hemos aplicado el
análisis de imágenes hiperespectrales para la predicción del contenido en compuestos fenólicos de los
subproductos de vinificación como son las semillas, hollejos y raspones, de uva blanca Zalema a partir de
sus espectros de reflectancia en infrarrojo cercano", explican Mª José Jara-Palacios y Francisco J.
Rodríguez-Pulido, autores principales del estudio.

METODOLOGÍA
En primer lugar y para el desarrollo del nuevo método, los expertos realizan una determinación de la
composición fenólica de los subproductos de vinificación de uva blanca Zalema mediante análisis químico
convencional (cromatografía).
Por otro lado, han señalado que miden el espectro infrarrojo de las semillas, hollejos y raspones en la cámara
hiperespectral (análisis de imagen hiperespectral) y, tras comparar los datos, los resultados del estudio
señalan que el análisis de imágenes predice con gran precisión cada uno de los compuestos que forman la
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composición fenólica de estos subproductos.
"Las técnicas hiperespectrales se presentan como una alternativa al análisis químico convencional ya que
permiten estimar el contenido en compuestos fenólicos de los subproductos sin necesidad de un
procedimiento tedioso de tratamiento de las muestras ni uso de disolventes, y mediante un análisis muy
rápido, simple y no destructivo", defienden estos investigadores.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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LA EXCELENCIA
ESPA 0LA CUMPLE
25 A 0S

EI Club Excelencia en Gestign, or-

ganizacign sin ~nimo de lucro que
persigue potenciar la competitividad
global de organizaciones y profesionales

de diferentes sectores a trav~s de los va-
lores de la excelencia, celebra este a~o
el XXV aniversario de su fundacign. Por

este motivo, anoche organiz6 un acto
conmemorativo donde se reconoci6 la
excelencia, la gestign, la superacign, la
competitividad y la mejora de los profe-
sionales y organizaciones espa~olas.

En la ceremonia, celebrada en el Hotel
Ilunion Atrium, se reunieron m~s de
200 personalidades y directivos entre
empresas fundadoras, colaboradores,
partners, organizaciones socias y los
presidentes de honor del Club.

El Club Excelencia en Gesti6n ha recorrido
estos 25 afros haciendo historia gracias a
sus socios. Un elenco de organizaciones,
con mucha diversidad en sus preocupa-
ciones de gesti6n, que tienen un mismo
denominador comOn: la bQsqueda de
la excelencia. Esta propuesta de valor se
ordena en cuatro ejes principales: com-
part-ir conocimiento entre los socios,
reconocer sus mejores pr~cticas, darle vi-
sibilidad a sus Iogros y crear un ambiente

de networking entre todos ellos.

Esta familia formada por m~s de 220 so-
cios abarca todos los ~mbitos p0blico y
privado (empresas del IBEX35 y Pymes)
y todos los sectores. El Club Excelencia
en Gesti6n es el lugar de encuentro
desde donde todos trabajan juntos,
mediante la gesti6n de la excelencia de
las organizaciones, para contribuir a la
competit-ividad y el bienestar del pais.

"Hace unos afros la duraci6n media
de una empresa era de 3 6 4 d~cadas.
Hoy es s61o de 10 afros, en el mejor de
los casos. Nosotros ya hemos entrado

sobradamente en la tercera d~cada,
Io cual es una proeza digna de men-
ci6n y de agradecimiento a todos los
socios, empleados, colaboradores,
proveedores y partners por haber sido

a~’fices del ~xito de esta instituci6n",
explica Ignacio Bab~, Secretario Ge-

neral del Club Excelencia en Gest-i6n.

Durante el acto tuvieron un espe-
cial protagonismo las organizaciones
fundadoras: Fundacign La Caixa/
Caixabank, Grupo Antolin, IBM, Adif/
Renfe, Banco Santander, 3M Espa~a y
Xerox Espa~a distinguidas con un di-
ploma por su compromiso y fidelidad
desde el nacimiento del CEG.

Las organizaciones excelentes, son
aquellas que se gestionan inspir~n-

dose en los valores de la excelencia.
Por eso anoche, se premiaron a
aquellas m~s representativas de cada
uno de los valores en los que se fun-

damenta el club. De esta manera, el
Ayuntamiento de Alcobendas recogi6
la ejemplaridad pot "aEadir valor para
los clientes y ciudadanos"; Iberdrola
por "crear un futuro sostenible"; Adif
por "desarrollar la capacidad de la

organizacign"; Institucign Educativa
SEK por "aprovechar la creatividad y
la innovacign"; Universidad de Sevilla
por "liderar con visign, inspiracign e
integridad"; BT Global Services por
"l~estionar con al~ilidad"; Manpower
Group pot "alcanzar el ~xito mediante
el talento de las personas"; y, por 01-
timo, Red El~ctrica por "mantener en
el t-iempo resultados sobresalientes".

El recorrido de estos 25 a~os se ve retie-
jado en las cifras que constatan esa exce-
lencia e innovacibn como parte esencial

del CEG. Por eso, Alberto Dur~n, Presi-
dente del Club Excelencia en Gestibn in-
cidi6 en los Iogros conseguidos durante
estos a~os que se traducen en las m~s

de 220 organizaciones socias que re-
presentan la mayoria de los sectores de

actividad, la formacibn a m~s de 12.000
alumnos en excelencia, las 2.000 orga-
nizaciones que han conseguido el Sello

de Excelencia, los 1.200 evaluadores
EFQM, los 50 eventos al a~o con m~s de
37.500 asistentes y la importancia del
Club como uno de los dos Primary Part-

ners de EFQM.

Como broche final, la ceremonia
se clausur6 con un reconocimiento
especial hacia los Presidentes de
Honor del CEG, Juan Antonio Zufiria y
Eduardo Montes.
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VIVIR EN SEVILLA

R. R.

La vuelta a la rutina implica en-
frentarse también a las tareas
del hogar. Aunque en muchas
ocasiones las vacaciones no sig-
nifiquen decirle adiós al trapo y
la fregona, es verdad que fuera
de la residencia habitual las ta-
reas domésticas tienen otra
perspectiva. Según los datos del
estudio Hogar Digital e Inteligen-
te en España 2016 realizado por
Tyco, empresa de soluciones de
seguridad y protección contra
incendios, casi la mitad, el 48%,
de los andaluces cuenta ya con
dispositivos inteligentes y co-
nectados en su hogar.

Sin embargo, entre todos estos
usuarios, el 25% reconoce que,
si existiera les gustaría tener un
dispositivo inteligente que plan-
chara y doblara la ropa. Y es que,
para tres de cada diez andalu-
ces, un 34%, la plancha es la ta-
rea más incómoda en el hogar,
seguida de lejos por la limpieza
de los baños, con un 17 % de per-
sonas que así lo consideran.

De entre todos los encuesta-
dos, los hombres que viven en
familia son a los que menos les
molesta la plancha. El estudio
indica que los hombres que vi-
ven solos son los que más odian
planchar la ropa, un 57% de és-

tos lo señala como la tarea del
hogar más incómoda. Sin em-
bargo, entre los hombres que vi-
ven en familia, sólo el 36% des-
taca esta tarea. El 45% de las
mujeres españolas también odia

planchar. Barrer, sólo un 2 %;
hacer las camas (4%) o fregar el
suelo (5%) son las tareas que los
españoles consideran menos in-
cómodas.

Aunque algunos estudios
apunten a que los españoles so-
mos los europeos que más horas
dedicamos a la limpieza del ho-
gar, o que en España un 12% de
la población se define como
“perfeccionista de la limpieza”
frente a un 71% que simplemen-
te declara “esforzarse bastante”
para que su hogar esté limpio y

ordenado, siempre hay tareas
que dan más pereza que otras.

Este disgusto por planchar es-
tá presente en varios estudios
realizados sobre tareas domés-
ticas. En varios de ellos, ade-
más, coinciden con que la coci-
na es uno de los ambientes de la
casa que más trabajo conlleva.
Quizás por eso, muchas de las
tareas que se desarrollan en ese
ambiente ocuparon el segundo
lugar: lavar los platos, limpiar la
cocina, con una mención espe-
cial para el cuidado y la limpie-

za del horno, y hacer la comida,
entre otros.

No es éste el único estudio
realizado al respecto. TrialPa-
nel, una consultora de investi-
gación de mercado, realizó una
encuesta para revelar quiénes
hacen los quehaceres domésti-
cos en los hogares y cuáles son
los preferidos.

Tanto las mujeres como los
hombres encuestados odian
planchar, limpiar cristales y
ventanas, pensar qué hacer de
comer y limpiar los baños.

‘Noche Real’
en el Patio de
la Diputación

PISTAS
PARA
HOY

Continúa el ciclo Asómate al Patio
con esta película del inglés Julian
Jarroid. Avda. Menéndez Pelayo,
32. 4 euros. 22:15

Instalación de
López Aparicio
en el Cicus
La obra comisionada por Isidro
López Aparicio está compuesta por
más de 100 sillas y mesas de un
colegio rural. Madre de Dios, 1.

‘Atrapa la bandera’
llega al Parque
de María Luisa
La terraza-cine sigue con su
progrmación para el verano con esta
película de animación. Acceso por la
Avda. de Felipe II. 22:15

D

Planchar. Éste es el porcentaje

de los que odian esta tarea entre

los hombres que viven solos

57%

Las tareas más molestas
● Para tres de cada diez andaluces, un 34%, planchar la ropa es la tarea más incómoda
en el hogar, seguida muy de lejos por la limpieza de los cuartos de baño, con un 17%

M.G.

La limpieza del hogar, uno de los trabajos que pertenecen al estudio.
M. G.

Uno de los talleres de tareas del hogar para hombres.
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S.H. HUELVA

El consejero de Medio Ambiente y
Ordenación del Territorio, José
Fiscal, presidió la reunión de
constitución del comité científico
del congreso de cambio climático,
que tendrá lugar en Huelva del 10
al 12 de mayo del próximo año. El
comité científico está integrado
por once personalidades del mun-
do de la ciencia, la investigación,
la divulgación y la gestión de ma-
terias relacionadas con la natura-
leza y el cambio climático.

Forman parte de este comité la
secretaria general de Innovación,
Industria y Energía, María José
Asencio, la secretaria general de
Medio Ambiente y Cambio Climá-
tico, Belén Gualda, el rector de la
Universidad Internacional de An-
dalucía, Eugenio Domínguez; el
director de la Unión Internacional
para la Conservación de la Natura-
leza en el Mediterráneo, Antonio

Troya, el profesor de la Facultad de
Derecho de la Universidad de Se-
villa Álvaro Sánchez, el presiden-
te del Colegio de Ambientólogos
de Andalucía Manuel Barrera, la
presidenta de la Asociación de Pe-
riodistas de Información Ambien-
tal, Clara Navío, la doctora en Me-
dio Ambiente Cristina Huertas, el
director de los programas de Ca-
nal Sur Espacio Protegido y Tierra
y Mar, José María Montero, el jefe
de servicios de Iniciativas Sociales
y Comunitarias de la Consejería de
Medio Ambiente, Miguel Méndez
y el director conservador del Par-
que Nacional y Natural de Sierra
Nevada, Javier Sánchez.

Tras la constitución, el comité
ya trabaja en la elaboración del
programa científico con el que
contará el congreso y que supone
la puesta en marcha de una de las
iniciativas más importantes que
va a acoger Andalucía en relación
al compromiso de la comunidad

con su lucha contra el cambio cli-
mático.

José Fiscal destaca que la cali-
dad profesional y humana de los
miembros del comité científico
supone la mejor garantía del ri-
gor con el que se va a abordar el
mayor problema medioambien-
tal que padece el planeta, que es
el cambio climático y cómo se
tratarán sus efectos.

El consejero de Medio Ambien-
te y Ordenación del Territorio
destaca el compromiso de Anda-
lucía con esta problemática, y ha
recordado que es la primera co-
munidad autonómica que trami-
ta una Ley Sobre Cambio Climá-
tico. Fiscal asegura que nuestra
comunidad autónoma es ambi-
ciosa a la hora de elaborar este
congreso, que situará a Andalu-
cía en la esfera internacional de
los trabajos que se realizan para
combatir los efectos negativos
del cambio climático.

José Fiscal se muestra conven-
cido de que este congreso va a
despertar el interés de la comuni-
dad científica internacional y
contribuirá a aportar ideas, solu-
ciones y concienciación sobre el
cambio climático.

La Junta constituye el comité
científico del congreso climático
que acogerá Huelva en 2017

● Once personalidades de la ciencia y la

divulgación elaboran un programa previo

para abordar los principales problemas

H.I.

La reunión de constitución del comité científico del congreso de cambio climático, que tendrá lugar en Huelva en mayo.

S.H. HUELVA

El obispo de Huelva, José Vila-
plana, invita a vivir la procesión
extraordinaria en el Año Jubilar
de la Misericordia, que tendrá lu-
gar en Huelva el próximo día 17
de septiembre, “con mirada de
fe” y no como “meros espectado-
res”. Se trata de contemplar, a

través de las sagradas imágenes,
“el misterio de amor que tendría
su desenlace en la cruz”.

Esta manifestación de piedad
popular, que vaticina una gran
convocatoria y que tendrá una
gran repercusión a nivel turístico
y económico en nuestra provin-
cia es, predominantemente, “una
oportunidad ineludible de redes-

cubrir nuestra identidad como
hijos de Dios, marcada fuerte-
mente por una genética cargada
de misericordia y llevada al ex-
tremo en la muerte en la cruz”,
explica. Nuestro obispo alienta,
además, a “dejarnos seducir e in-
terpelar con el mensaje que nos
transmite” cada una de las imá-
genes que saldrán a la calle por-

que revelan “la misericordia infi-
nita del Hijo hecho hombre, ma-
nifestada en su pasión, muerte y
resurrección”.

Asimismo, el obispo recuerda
la actualidad del mensaje que es-
ta Procesión Magna nos quiere
hacer llegar. “Hoy, en pleno siglo
XXI, y de acuerdo con lo que el
Santo Padre recoge en su exhor-

tación Evangelii Gaudium “Jesu-
cristo te ama, dio su vida para sal-
varte y ahora está vivo a tu lado
cada día para iluminarte, para
fortalecerte, para librarte.”

Desde que el Papa declarara es-
te Año Jubilar de la Misericordia
el pasado 8 de diciembre, la Dió-
cesis de Huelva ha vivido una in-
vitación continua a ejercer las
obras de misericordia, que el pro-
pio obispo de la diócesis quiso vi-
sibilizar en primera persona du-
rante la pasada Cuaresma; todo
ello, unido al sacramento de la
reconciliación, extensivo a todos
los sectores de la sociedad.

El obispo apela a vivir la Procesión Magna
del Año de la Misericordia con “mirada de fe”

Arrestado
por robo con
violencia a dos
operarios de un
salón de juegos

S.H. HUELVA

Agentes de la Policía Nacional
de Huelva han detenido a
una persona de 40 años, co-
mo presunto autor de un robo
con violencia producido en la
capital.

Los hechos sucedieron en la
barriada de El Torrejón, cuan-
do las dos operarios se encon-
traban recaudando el dinero
de las máquinas recreativas
de un salón de Juegos ubica-
do en el barrio donde suce-
dieron los hechos.

En el momento en que las
víctimas se dirigían a la furgo-
neta de la empresa para la que
realizaban el trabajo, fueron
abordados por dos indivi-
duos, que con la cara tapada e
intimidándolos con un cuchi-
llo de cocina, les exigían que
les dieran el dinero que lleva-
ban. Ante la negativa, las víc-
timas fueron agredidas por
los autores, para posterior-
mente salir uno de ellos hu-
yendo a pie y el otro condu-
ciendo la furgoneta que con-
tenía la recaudación.

Tras varias gestiones de la
Policía Nacional, finalmente
fue localizada la furgoneta, la
cual habían abandonado en
las inmediaciones de la zona.
Sustrajeron, incluso, los mó-
viles de las víctimas y el dine-
ro en efectivo procedente de
la recaudación del día, ascen-
diendo a unos 2.000 euros.

Investigaciones posteriores
arrojaron la identidad de los
dos presuntos autores de los
hechos, L.V.S., y M.S.S., de
40 y 33 años respectivamen-
te, y ambos con numerosos
antecedentes por hechos si-
milares.

Finalmente fue detenido el
mayor de ellos, y puesto a dis-
posición de la Autoridad Judi-
cial, continuando las investi-
gaciones por parte de la Poli-
cía Nacional a fin de localizar
al otro presunto responsable.

Dos detenidos
por robar en
un coche tras
ser pillados
in fraganti

S.H. HUELVA

Funcionarios de la Comisaría
Provincial de Huelva, han
procedido a la detención de
dos personas, M.S.A., y
M.G.V., de 30 y 27 años, por
robar en el interior de un vehí-
culo y siendo posteriormente
pillados in fraganti por el pro-
pietario del coche.

Según el denunciante, tras
regresar al lugar donde había
dejado su vehículo perfecta-
mente estacionado y con to-
dos los dispositivos de seguri-
dad activados, observó a un
hombre a pocos metros de su
coche llevando una bolsa que
era de su propiedad, por lo
que le llamó la atención.

Tras ser sorprendido, soltó
la bolsa, emprendiendo la hui-

da hacia un vehículo que lo es-
taba esperando, en el cual ha-
bía otra persona en su inte-
rior, y que salieron huyendo
del lugar a gran velocidad.

El propietario del turismo
pudo comprobar cómo la ven-
tanilla de la puerta trasera se
encontraba medio bajada,
con signos de haber sido for-
zada, así como la puerta co-
rredera abierta, faltando del
interior 150 euros y unas ga-
fas de visión.

Investigaciones policiales,
llevaron a la identificación de
los autores, procediendo a la
detención de los mismos, los
cuales reconocieron la auto-
ría de los hechos, pasando a
disposición de la autoridad
judicial, tras instruirse las co-
rrespondientes diligencias
policiales.

El dueño del vehículo

observó a un hombre

llevando una bolsa

de su propiedad
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Alumnos en centros de enseñanzas no universitarias

Clasificados por las enseñanzas que se imparten (curso 2015/16)

E. Infantil

Primer ciclo E. Infantil

Segundo ciclo E. Infantil

E. Primaria

E. Especial

ESO

Bachillerato

Bachillerato (presencial)

Bachillerato a distancia

Formación Profesional

Ciclos Formativos de FP Básica

Ciclos Form. G. Medio (presencial)

Ciclos Form. G. Superior (presencial)

Ciclos Formativos de FP a distancia

Otros programas formativos

TOTAL

ALUMNOS

8.111.298

1.798.213

438.432

1.359.781

35.181

1.864.712

697.699

645.325

52.374

784.540

68.308

334.018

324.283

57.931

12.323

2.918.630

Fuente:Ministerio de Educación Cultura y Deporte

Itinerario del

Sistema

Educativo

Educación

infantil
(de 0 a 6 años)

Educación

Primaria
(de 6 a 12 años)

Educación

Secundaria
(de 12 a 16 años)

i
(d

1º1º 2º 3º 4º 5º 6º
EEEEE

Se
(d

Reválida

ALEJANDRO CARRA 

MADRID 

D
entro de los 150 puntos 

de acuerdo alcanzados 

por el PP y Ciudadanos 

para conseguir la inves-

tidura de Mariano Ra-

joy como presidente del 
Gobierno figura uno relativo a la Edu-

cación en el que se habla de «congelar 

el calendario de implementación de la 

Lomce en todos aquellos aspectos que 

no hubiesen entrado en vigor». Esta 

medida ha vuelto a generar cierta con-

fusión entre las familias a pocos días 

de que comiencen las clases. 

Sin embargo, por llamativo que re-

sulte el punto 78 del acuerdo entre las 

dos formaciones políticas, el impacto 

va a ser mínimo en este curso –si es 

que finalmente hay alguno– porque la 

Comienza el curso en el que la       L
∑ La reforma de la ley educativa puesta 

en marcha por el PP hace tres años  
se hace inevitable para alcanzar 
cualquier acuerdo de Gobierno

realidad es que después de  tres años 

en vigor, queda ya muy poco por im-

plantar de la Lomce. Y lo que queda, 

itinerarios de cuarto de la ESO y eva-

luaciones externas de final de ESO y 

Bachillerato (reválidas), es difícil de 

congelar, cambiar o derogar si no es 

con una mayoría absoluta en el Con-
greso que nadie tiene a día de hoy. 

En su literalidad, PP y Ciudadanos 

hablan de «Impulsar un Pacto Nacio-

nal por la Educación que cuente con 

el consenso de las fuerzas políticas, 

de la comunidad educativa y de los 

colectivos sociales», y fija un plazo 

de seis meses para alcanzarlo. Du-

rante ese tiempo, es cuando se con-

gelaría la implantación de la Lomce. 

En ese «consenso» y en el plazo de 

seis meses, estaría la clave de la lec-

tura de ese punto. «No ha sido una 

sorpresa, ya se venía hablando des-

de hace tiempo. Si se hace paso a paso 

y con consenso, no hay problema. Si 

se hace de golpe, puede crear un gran 

desconcierto», asegura a ABC José 

María Alvira, secretario general de 

Escuelas Católicas. Fuentes consul-

tadas por ABC aseguran que al ofre-

cer la congelación de la Lomce se está 

tendiendo una mano al resto de gru-

pos políticos para alcan-

zar un pacto por la Edu-

cación, por desgracia iné-

dito hasta la fecha en 

nuestro país. 

«No se puede estar más 

tiempo sin el liderazgo del 

Ministerio porque las di-
vergencias en la aplicación 

de la Lomce por parte de 

las comunidades pueden 

plantear muchos proble-

mas con las titulaciones de 

los alumnos», afirma Ma-

rio Gutiérrez, presidente   

nacional de Educación del 

sindicato CSI-F. Y ahí está 

el requerimiento enviado 

por el Ministerio a Catalu-

ña, Andalucía, Aragón, 

Cantabria, Comunidad Valenciana, Ex-

tremadura y Baleares por no ajustar-

se a la normativa estatal en la evalua-

ción externa de sexto de Primaria.  

«Hablar de paralizar la Lomce es 

más un eufemismo que una realidad», 

comenta a este diario Nicolás Fernán-

dez Guisado, presidente nacional del 

sindicato independiente de profeso-

res ANPE. «Cualquier cambio debería 

ir precedido de un pacto educativo 

pero la Educación siempre ha sido un 

bloque de confrontación política en 

este país, y no parece que vaya a cam-

biar», lamenta Fernández Guisado. 

Las reválidas 

Uno de los puntos pendientes de apli-

cación de la Lomce este curso 2016-2017 

es el de las evaluaciones externas de fi-

nal de Etapa de ESO y Bachillerato. Las 

conocidas como «reválidas», indispen-

sables para obtener los tí-

tulos de graduado en ESO 

y Bachiller, han supuesto 

un fuerte enfrentamiento 

del PP con el PSOE y las 

formaciones nacionalistas. 

La esencia de estas evalua-

ciones es la homologación 
de todos los estudios a ni-

vel nacional. Al ser el Mi-

nisterio de Educación el 

único con capacidad para 

otorgar títulos de estudios, 

las comunidades quedan 

obligadas, si no quieren 

perjudicar a sus alumnos, 

a cumplir con los conteni-

dos troncales marcados por 

Educación. 

Ante la posibilidad de 

que hubiese cambios con las reválidas, 

el sindicato FSIE, mayoritario en la 

Educación concertada, ya ha pedido 

que se les aclare qué es lo que se va a 

paralizar y cuándo. «Todo el currículo 

de cuarto de ESO y de segundo de Ba-

chillerato está enfocado a superar esas 

pruebas, por lo que cualquier cambio 

afectaría mucho al desarrollo del cur-

so», avisa Jesús Pueyo, secretario ge-

neral de FSIE. 

Pero incluso en el caso de que hu-

biese consenso a la hora de que las re-

En funciones 
Sin el liderazgo 
del Ministerio, 

hay muchas  
divergencias en 
la aplicación de 
la Lomce por las 

comunidades 

Eufemismo 
A estas alturas, 
apenas quedan 

puntos de la 
Lomce por 

entrar en vigor
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Evolución del profesorado

Enseñanzas no universitarias

Formación Profesional
(A partir de 14 años)

Bachillerato
(de 16 a 18 años)2º 3º 4º 1º 2º

Reválida Reválida

2004/05

2009/10

2013/14

2014/15

583.078

673.505

670.864

670.398

Evolución del gasto público en educación

Excluidos capítulos financieros

enmillones de euros

05 06 07 08 09 10 11 12 13 14 15

39.732

52.557

46.003

ABC / J. Torres

so en el que la       Lomce se juega las reválidas
válidas no fuesen obligatorias para ti-

tular, no bastaría con modificar el Real 

Decreto que las regulaba y que apro-

bó el Gobierno a finales de julio. «Si 

quieres que las reválidas no sean ne-

cesarias para la titulación, tienes que 

hacerlo a través de una Ley Orgánica 

porque esa condición figura en la pro-

pia Lomce, al igual que ocurre con el 

calendario de aplicación», advierte 

Mario Gutiérrez. Y para eso se necesi-

ta de una mayoría absoluta en el Con-

greso y de unos plazos legislativos que 

no llegarían antes de mayo, que es 

cuando deben realizarse las reválidas.  

En cualquier caso, en este curso 

2016-2017, tanto la prueba final de ESO 
como la de Bachillerato serán de ca-

rácter experimental. No serán nece-

sarias para obtener el título. En el cur-

so 2017-2018, si siguen vigentes, será 

cuando los alumnos se jueguen real-

mente el título en ese examen. 

El limbo de los suspensos 
Sin dejar el duro debate de las reváli-

das, uno de los puntos sobre el que más 

han insistido los sindicatos es en el de 

lo que le ocurriría a los alumnos que 

habiendo aprobado el curso, suspen-

diesen esas pruebas. «Las consecuen-

cias son terrribles», subraya Pueyo.  

Según prevé la Lomce, los alumnos 

que suspendan la reválida de ESO solo 

podrían cursar FP Básica, ni siquiera 

podrían pasar a la FP de Grado Medio. 

Y en el caso de los que suspendan el Ba-

chillerato, no podrían acceder ni a la 

Universidad ni a la FP Superior. La so-

lución sería volver a presentarse de nue-

vo a los exámenes (no hay límite), pero 

deberían esperar un año sin poder ma-

tricularse en ningún centro porque el 

curso como tal ya lo tienen aprobado. 

«En las enseñanzas obligatorias, el 

título no debería quedar al albur de un 

examen externo, debe ser una evalua-

ción de diagnóstico, para reforzar los 

conocimientos y detectar problemas», 

defiende Fernández Guisado y con él 

coinciden FSIE y CSI-F.  

Los itinerarios de ESO 
Otra de las novedades de este curso se-

rán los itinerarios de cuarto de la ESO. 

Este año los alumnos se desdoblarán 

en dos modalidades: Enseñanzas Aca-

démicas, orientadas hacia los alumnos 

que irán después a Bachillerato, y En-
señanzas Aplicadas, diseñadas para 

aquellos dirigidos hacia la Formación 

Profesional de Grado Medio. 

La elección de los itinerarios, que 

nunca gustaron al PSOE, ya la hicie-

ron los alumnos en tercero de ESO, por 

lo que los currículos ya están aproba-

dos, los horarios cerrados y los profe-

sores contratados. Cualquier cambio 

en este punto sería ya complicado. 

Sindicatos como ANPE creen que  

los itinerarios llevan aparejada una 

orientación casi «irreversible». En este 

sentido, Fernández Guisado recuerda 

que «si te examinas por Enseñanzas 

Aplicadas, obligatoriamente tienes que 

ir a FP de Grado Medio. Nos gustaría 

que los títulos fuesen más flexibles 

para que todo el mundo pudiese reen-

gancharse al Bachillerato», reclama, 

abriendo puertas a futuros cambios. 

En política, cualquier cosa es posi-

ble. Pero todo necesita su tiempo, y las 
clases comienzan en algunas comuni-

dades este 5 de septiembre. Sin mayo-

rías absolutas para aprobar leyes orgá-

nicas, es imposible modificar la Lomce. 

Con consensos, la cosa cambiaría, pero 

hablamos ya del curso 2017-2018.

Hacia el Pacto  

Un tiempo mínimo 
El acuerdo entre PP y Ciuda-
danos habla de crear una 
subcomisión para alcanzar un 
consenso en seis meses. Pero 
en el mejor de los casos no 
tendríamos Gobierno hasta 
final de año, por lo que 
cuando se lograse el acuerdo 
ya habría acabado el curso. 

La selectividad 
A pocos les gustan las reváli-
das. Muchos las consideran un 
gran error en la educación 
obligatoria pero estarían 
dispuestos a aceptarlas en 
Bachillerato si sustituye a la 
desaparecida Selectividad y 
no desaparece el distrito 
único, que es lo que ocurrirá 
este curso gracias al acuerdo 
del Gobierno con los rectores. 

El gasto en Educación 
Hay sindicatos, como CSI-F, 
que proponen cambios 
posibles, como acabar con los 
decretos de racionalización 
del gasto público que han 
supuesto muchos recortes. 
Pemitirían aumentar el gasto 
público para acercarnos al 6% 
del PIB que recomienda la 
OCDE, y que en nuesto caso 
está en torno al 4%.
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Enlaces a noticias digitales 

 

 

Congreso cambio climático   

 http://cadenaser.com/emisora/2016/09/01/radio_huelva/1472708727_189813.html 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7795392/08/16/La-Junta-constituye-el-comite-
cientifico-del-Congreso-de-Cambio-Climatico-que-se-celebrara-en-mayo.html 

 http://www.20minutos.es/noticia/2827162/0/junta-constituye-comite-cientifico-congreso-
cambio-climatico-que-se-celebrara-mayo/ 
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